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Pesawat	Japan	Airlines	terbakar	usai	menabrak	pesawat	Penjaga	Pantai	
di	landasan	pacu	Bandara	Haneda	Tokyo,	Jepang,	pada	Selasa	(2/1/2024)	
sore	waktu	setempat.Lima	orang	awak	pesawat	Penjaga	Pantai	
dipastikan	tewas	dalam	insiden	kecelakaan	pesawat	ini.	(tangkapan	
layar	NHK)

Baca	di	hal	12.....

Utang	 pemerintah	 tercatat	 sudah	
mencapai	 Rp	 8.041	 triliun,	 data	
terakhir	tahun	2023.	Kendati	sudah	

melonjak	tinggi,	pemerintah	menilai	angka	
tersebut	masih	 berada	 dalam	 batas	 aman.	
Benarkah?	 Rasio	 utang	 terhadap	 Produk	
Domestik	 Bruto	 (PDB)	 berada	 di	 level	
38,11%,	maka	masih	 jauh	dari	batas	 rasio	
utang	 berdasarkan	 UU	 Keuangan	 Negara	
yang	mengamanatkan	tidak	boleh	lebih	dari	
6 0% . N amu n 	 d i 	 s i s i 	 l a i n , 	 e k o n om	
mengingatkan	 keuangan	 negara	 dibayangi	
bertambahnya	 jumlah	 pokok	 utang	 yang	
harus	 dibayar	 di	 masa	 depan.	 Belum	 lagi	
bunga	 utang	 yang	 harus	 ditanggung	 oleh	
pemerintah.	Kondisi	utang	saat	RI	dipimpin	

presiden	baru	juga	diprediksi	tak	
jauh	 beda.	 Ada	 kenaikan	 risiko	
utang	 buntut	 dari	 janji	 capres,	
b a i k 	 d a r i 	 A n i e s 	 B a swedan ,	
Prabowo	Subianto	maupun	Ganjar	
Pranowo.	

Baca	di	hal	11....

BUKA-BUKAAN 
UTANG RI RP 8.041T

Dibayangi Bunga 
hingga Janji Politik 

Presiden Selanjutnya 

POSISI UTANG
INDONESIA
PER	31	NOVEMBER	2023

RP 8.041,01

38,11%
Debt	to	GDP

Rp 7.124,98
Surat	berharga	Negara

Domestik
- Surat Utang Negara
- Surat Berharga 
Syariah Negara

RP	5.752,25
Rp 4.677,88
Rp 1.074,37

Valas
- Surat Utang Negara
- Surat Berharga 
Syariah Negara

RP	1.372,73
Rp 1.033,24

Rp 339,49

Rp 916,03
Pinjaman

Pinjaman	Dalam	Negeri RP	29,97

Pinjaman	Luar	Negeri RP	886,07

(Dalam	Triliun	Rupiah)
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kebijakan impor beras. Selain itu, kata 
Yeka, tata kelola impor beras juga 
harus lebih transparan.

BPS:	Harga	Gabah	Juga	Naik
Sementara i tu ,  Badan Pusat 

Statistik (BPS) mencatat komoditas 
beras  masih mengalami inf lasi 
bulanan pada Desember 2023 sebesar 
0,48% (month-to-month/mtm), 
sedangkan inflasi  beras secara 
t a h u n a n  p a d a  D e s e m b e r  2 0 2 3 
m e n c a p a i  1 7 , 0 7 %  ( y e a r - o n -
year/yoy). 

Plt Kepala BPS Amalia Adininggar 
Widyasanti menyebut bahwa beras 
termasuk dalam 5 komoditas terbesar 
yang memberikan andi l  inf lasi 
bulanan pada Desember 2023 sebesar 
0,02% (mtm). "Bahkan secara year on 
year, beras merupakan penyumbang 
a n d i l  te r b e s a r  i n f l a s i ,  a r t i nya 
sepanjang 2023 memberikan andil 
sebesar 0,53% terhadap inflasi 
u m u m ,"  u j a r  A m a l i a ,  S e l a s a 
(2/1/2024). 

Menurut Amalia, inflasi beras 
secara (yoy) pada Desember 2023 
masih lebih rendah dibandingkan 
inflasi beras tahunan pada November 
2023 sebesar 19,2%. Selain itu, tingkat 
inflasi beras pada Desember 2023 
relatif lebih rendah jika dibandingkan 
Desember 2022 yang mencapai 
2,03%. Adapun jumlah kota yang 
m e n g a l a m i  i n f l a s i  b e ra s  p a d a 
Desember 2023 turun, yakni sebanyak 
56 kota/kabupaten. 

Sementara 23 kota/kabupaten 
lainnya mengalami deflasi harga beras, 
dan 11 kota mengalami harga beras 
yang stabil. "Jumlah kota/kabupaten 
yang mengalami inflasi beras semakin 
berkurang, jika dibandingkan dengan 
4 bulan sebelumnya," sebut Amalia. 

Lebih lanjut, dia membeberkan 
harga gabah kering panen (GKP) di 
tingkat petani pada Desember 2023 
naik 0,12% (mtm) dan naik 19,58% 
(yoy), sedangkan gabah kering giling 
(GKG) naik 1,7% (mtm) dan naik 

JAKARTA-Mayoritas bahan pangan di 
awal tahun terpantau mengalami 
kenaikan harga rata-rata secara 
nasional, termasuk beras. Mengutip 
Panel Harga Pangan, Badan Pangan 
N a s i o n a l  ( B a p a n a s ) ,  S e l a s a 
(2/1/2024) rata-rata harga beras 
p r e m i u m  n a i k  1 , 2 7 %  m e n j a d i 
Rp15.130 per kilogram dan beras 
medium naik 1,3% menjadi Rp13.290 
per kilogram. 

Adapun harga beras tersebut 
masih melampaui harga eceran 
tertinggi (HET) yang ditetapkan 
pemerintah dalam Perbadan No. 
7/2023 sebesar Rp10.900 - Rp11.800 
per kilogram untuk beras medium dan 
Rp13.900 - Rp14.800 untuk beras 
premium.

Presiden Joko Widodo (Jokowi) 
sendiri mengungkapkan Indonesia 
membutuhkan impor beras karena 
sulit untuk mencapai swasembada. 
Terlebih jumlah penduduk Indonesia 
yang terus bertambah dan mereka 
butuh beras.

"Yang kita harapkan adalah kita ini 
ingin tidak impor beras lagi, tapi itu 
dalam prakteknya sangat sulit karena 
produksinya gak mencapai karena 
setiap tahun. Kita bertambah yang 
harus diberikan makan," kata Jokowi 
di acara Pembinaan Petani Jawa 
Te n g a h ,  D i  B a n y u m a s ,  S e l a s a 
(2/1/2024).

Menurut Jokowi setidaknya ada 4 
juta - 4,5 juta bayi yang baru lahir 
setiap tahun. Sehingga kebutuhan 
akan pangan seperti beras akan 
bertambah setiap tahunnya."Semua 
butuh makan, penduduk kita sudah 
hampir 280 juta jiwa butuh makan, 
semua butuh beras, butuh beras 
semua," tegas Jokowi.

Namun dalam kesempatan itu ia 
mengapresiasi produksi jagung yang 
produksinya yang terus meningkat 
hingga mengurangi ketergantungan 
dari impor. Dari 3,7 juta ton di tahun 
2015 hingga saat ini berkurang 
menjadi 800 ribu ton."Ini saya harus 
acungkan jempol petani yang tanam 
jagung, lalu padinya ini harus dikejar 
agar tidak impor," ucap Jokowi.

Eks Gubernur DKI Jakarta ini 
berharap produksi beras dari para 
petani untuk terus ditambah. Ia pun 
menargetkan provinsi Jawa Timur 
untuk menjadi kedua terbesar di 
Indonesia dalam hal produksi beras.

Sehingga jika ada surplus beras 
bisa dijadikan cadangan strategis 
pemerintah, hingga di ekspor ke 
negara yang membutuhkan. Ia juga 
berpesan kepada Gubernur, Bupati 
untuk terus memantau kondisi 
l a p a n g a n  t e r k a i t  d i s t r i b u s i 
pupuk."Kita harus berproduksi kalau 
berlebih dipakai cadangan strategis 
bagi pemerintah. kalau negara lain 
butuh ya gak apa-apa tapi harganya 
mahal," kata Jokowi.

Sebelumnya, Guru Besar Fakultas 
Pertanian Institut Pertanian Bogor 

( I P B )  D w i  A n d r e a s  S a n t o s a 
mengatakan keputusan impor beras 
sebaiknya diputuskan pada Agustus 
2024 karena prognosis data produksi 
Badan Pusat Statistik (BPS) sudah 
relatif akurat, serta surplus atau defisit 
stok juga sudah diketahui.

"Sehingga kalau pada saat itu 
produksi tidak mencukupi, sedulur 
t a n i  t i d a k  a d a  m a s a l a h  i m p o r 
dilakukan oleh pemerintah kalau itu 
betul-betul karena produksinya tidak 
mencukupi konsumsi," kata Dwi.

D w i  b e r h a r a p  p e m e r i n t a h 
m e m p e r t i m b a n g k a n  k e m b a l i 
mengenai keputusan impor beras 
untuk mencegah kerugian pada petani 
karena stok beras diperkirakan akan 
b e r l e b i h ." Ya n g  t a h u n  ke m a r i n 
mengapa kita bermasalah, karena 
stock to use ratio (Rasio stok yang 
digunakan) hanya 13 persen. Bahaya 
memang stock to use ratio 13 persen. 
Karena apa? Cadangan stok awal 2023 
hanya 4 juta ton. Tapi stok 2024 itu 
sudah melebihi 20 persen. Tidak ada 
masalah sama sekali. Aman dengan 
posisi saat ini," kata dia.

Dwi, yang juga merupakan Ketua 
Umum Asosiasi Bank Benih dan 
Teknologi Tani Indonesia (AB2TI), 
memperkirakan produksi beras pada 
2024 naik sekitar 3 hingga 5 persen 
atau naik rata-rata 2 juta ton.

Apabila pemerintah mengimpor 
beras sebanyak 2 juta ton pada 2024, 
kata Dwi, maka harga beras dipastikan 
akan turun di tingkat konsumen. 
Namun di sisi lain, Dwi mengatakan 
bahwa petani  akan mengalami 
kerugian.

"Kebijakan impor di Agustus 2024 
akan memenuhi rasa keadilan untuk 
petani karena tepat waktu dan tepat 
jumlah," ujar dia.

S e m e n t a r a  i t u ,  A n g g o t a 
Ombudsman RI Yeka Hendra Fatika 
menyarankan agar pemerintah, 
terutama pemerintahan di periode 
selanjutnya,  dapat menerapkan 
perencanaan jangka panjang dalam 

29,37% (yoy). "Kenaikan harga beras 
terjadi di semua rantai distribusi," 
ucapnya. Adapun harga beras di 
penggilingan pada Desember 2023 
tercatat naik 0,73% (mtm) dan naik 
24,07% (yoy). 

Sementara harga beras di tingkat 
grosir pada Desember 2023 naik 
0,58% (mtm) dan naik 18,44% (yoy). 
"Harga beras eceran pada Desember 
2023 naik 0,48% (mtm), dan juga naik 
sebesar 17,07% (yoy)," jelasnya. 
(wid,rls,ist/dya)

Mahalnya Beras Picu Inflasi 2023
Jokowi Akui Sulit Hentikan Impor

Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	saat	bagi-bagi	bantuan	beras	Cadangan	Beras	Pemerintah	(CBP)	hingga	

mengecek	gudang	beras	bulog	di	Batu	Cermin,	Labuan	Bajo,	Kabupaten	Manggarai	Barat,	Provinsi	

Nusa	Tenggara	Timur	(NTT),	pada	Senin,	(4/12/2023).	(Dok.Biro	Pers	Sekretariat	Presiden)
PERKEMBANGAN
INDEKS HARGA KONSUMEN
DESEMBER 2023

Komoditas penyumbang utama
Andil Inflansi (m-to-m,%)

--------------------------------------------

--------------------------------------------

Cabai Merah

Tarif Angkutan Udara

Bawang Merah

Tomat

Beras

0.06%

0.05%

0.04%

0.03%

0.02%

Komoditas penyumbang utama
Andil Inflansi (y-on-y,%)

Beras

Cabai Merah

Rokok Kretek Filter

Emas Perhiasan

Cabai Rawit

0.53%

0.24%

0.17%

0.11%

0.10%

Berita Resmi Statistik 
No.01/01/Th.XXVII, 2 Januari 2024

Month-to-month	(M-to-M)

INFLANSI 0.41%
Year-to-Date	(Y-to-D)

INFLANSI 2.61%
Year-on-Year	(Y-on-Y)

INFLANSI 2.61%
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KEGIATAN & 

KAMPANYE POLITIK
Pergub	Nomor	12		Tahun	2016	
tentang	Hari	Bebas	Kendaraan	
Bermotor	(HBKB).	

-	Pasal	7	ayat	2 pergub tersebut 
berbunyi, "HBKB tidak boleh 
dimanfaatkan untuk kepentingan partai 
politik dan SARA serta orasi ajakan yang 
bersifat menghasut."

Peraturan	KPU	(PKPU)	Nomor	15	
tahun	2023

-	Pasal	70	ayat	1 menyebutkan - bahan 
kampanye pemilu sebagaimana 
dimaksud dalam Pasal 33 yang dapat 
ditempel dilarang ditempelkan di tempat 
umum sebagai berikut :

a. tempat ibadah
-----------------------------------------------------
b. rumah sakit atau tempat pelayanan 
kesehatan
-----------------------------------------------------
c. tempat pendidikan, meliputi gedung 
dan/atau halaman sekolah dan/atau 
perguruan tinggi
-----------------------------------------------------
d. gedung atau fasilitas milik pemerintah
-----------------------------------------------------
e. jalan-jalan protokol
-----------------------------------------------------
f. jalan bebas hambatan
-----------------------------------------------------
g. sarana dan prasarana publik
-----------------------------------------------------
h. taman dan pepohonan

Ayat	2	disebutkan tempat umum 
sebagaimana dimaksud termasuk 
halaman, pagar, dan/atau tembok.

POLITICA
Rabu, 03 Januari 2024
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Buntut Bagi-bagi Susu di CFD, 

Bawaslu Jakpus Panggil Ulang Gibran 
JAKARTA-  Pemeriksaan dugaan 
potensi pelanggaran oleh Cawapres 
nomor urut 2, Gibran Rakabuming 
Raka berlanjut. Bawaslu Jakarta Pusat 
menyebut sudah mengirimkan surat 
undangan klarifikasi terkait aksi bagi-
bagi susu di CFD Bundaran HI. Surat 
tersebut ditujukan ke kantor TKN di 
Slipi, Jakarta Barat pada 29 Desember 
2023 lalu dan sudah diterima.

Hal tersebut diungkapkan oleh 
Anggota Bawaslu Jakpus Divisi 
Penanganan Pelanggaran dan Datin 
B a w a s l u ,  D i m a s  T r i y a n t o .  I a 
mengatakan surat tersebut sudah 
diterima dan ada tanda terimanya.

“Intinya kita sudah mengirim surat 
itu kan ke kantor yang di Slipi, dan ini 
kan sudah ada tanda terimanya. Tanda 
Terima surat ini. Jadi kalau misalkan 
pak Gibran bilang belum terima, ya 
kitakan tidak tahu. Yang pasti surat itu 
sudah kita kirim,” kata Dimas kepada 
wartawan di Kantor Bawaslu Jakarta 
Pusat, Selasa (2/1/2024).

D i m a s  m e n y e b u t  p r o s e s 
pemeriksaan dugaan pelanggaran 
Pemilu tetap berlangsung meski 
Gibran tak memenuhi panggilan 
Bawaslu. Ia juga mengatakan Bawaslu 
Jakpus sudah mengirimkan surat 
undangan pemanggilan klarifikasi ke 
kediaman Gibran di Solo dan kantor 
TKN di Slipi untuk memberikan 
keterangan di Bawaslu Jakpus besok, 
Rabu (3/1/2024).“Hari ini juga kita 
akan kirim melalui ekspedisi dan akan 
kirim ke kantor Slipi,” ujar dia.

Lebih lanjut, Dimas menyebut 
meski Bawaslu RI sudah menyatakan 
tindakan Gibran bagi-bagi susu di CFD 
itu bukan pelanggaran, ia menilai ada 
potensi  pelanggaran peraturan 
lainnya yang pihaknya rasa perlu 
untuk mendengar klarifikasi dari 
putra sulung Presiden Joko Widodo 
itu.

“Pelanggaran pemilu kan saya 
sudah bilang, pelanggaran pidana 
pemilu ini sih memang tidak ada. itu 
sudah clear ya, saya tegaskan. di sini 
dikatakan pidana pemilu itu tidak ada, 
tapi peraturan lainnya,” tuturnya.

S a a t  d i s i n g g u n g  m e n g e n a i 
peraturan lain yang terlibat, Dimas tak 
mengatakan secara gamblang. Namun, 
ia menyebut salah satu aturan yakni 
Pergub 12 tahun 2016 tentang 
larangan kampanye di hari bebas 
kendaraan.“Pelanggaran Pemilu iya. 
Kalau pidana enggak ada,” tegasnya. 
“Saya sih tidak mau memaksa Pak 
Gibran untuk hadir juga enggak ya, 
karena memang kewenangan dia mau 
hadir atau tidak kita tidak bisa maksa 
juga,” imbuhnya.

Selain itu, meski terdapat potensi 
p e l a n g g a r a n  P e m i l u ,  D i m a s 
mengatakan terkait sanksi apabila 
terbukti melanggar, Bawaslu hanya 
memberikan rekomendasi saja kepada 
instansi terkait.“Ya kita rekomendasi 
nya kalau Pergub itu kan berarti yang 
punya wilayah nya gubernur ya, ya 

berarti itu, hanya rekomendasi aja sih 
sifatnya,” pungkasnya.

Wakil Sekretaris TKN Prabowo-
Gibran, Aminuddin Ma'ruf, mengaku 
pihaknya maupun Gibran belum 
mendapat surat panggilan resmi dari 
Bawaslu Jakpus."Terkait panggilan 
Bawaslu jakpus kepada Mas Gibran, 
kami menunggu kepastian dari 
Bawaslu Jakpus terkait panggilan ini. 
Mohon kiranya teman-teman media 
m e n g ko n f i r m a s i  u l a n g  t e r k a i t 
panggilan Mas Gibran hari ini. Sampai 
hari ini surat resminya belum kami 
terima," kata Aminuddin kepada 
wartawan.

Menurutnya, Bawaslu tak perlu 
berwacana sebelum merealisasikan. 
Kata dia, Gibran pasti memenuhi 
panggilan resmi."Mohon kiranya 
kepada Bawaslu jika ada panggilan 
kepada peserta pemilu untuk tidak 
berwacana terlebih dahulu sehingga 
menimbulkan miss  informasi ," 
katanya.

Sebelumnya, Gibran menegaskan 
b i l a  d i p a n g g i l  B a w a s l u  u n t u k 
klarifikasi akan datang.“Saya ngikut 
saja ya, kalau dipanggil (Bawaslu) 
datang ya ,”  u jar  Gibran seusai 
kampanye di Kabupaten Sragen, Jawa 
Tengah, Senin (1/1/2024).

Pemanggilan ini terkait kegiatan 
Gibran dan BlueSquad jalan sehat dan 
membagikan susu di CFD Bundaran HI 
tanpa atribut partai. Hal tersebut 
kemudian diusut Bawaslu karena CFD 
tak boleh menjadi tempat kampanye. 
Bawaslu juga memeriksa dugaan 
keterlibatan anak-anak sebagai objek 
kampanye.

Rahmat	Bagja	Disomasi
Dalam kasus berbeda, sejumlah 

pengacara yang tergabung dalam 
Lembaga Bantuan Hukum (LBH) Yusuf 
mensomasi Ketua Bawaslu RI Rahmat 

Bagja karena dianggap tidak jelas 
dalam memperlakukan laporan-
laporan dugaan pelanggaran pemilu.

Perwakilan LBH Yusuf, Said Kemal 
Zulfi menyebut bahwa LBH Yusuf ini 
mendapat kuasa dari pelapor Mirza 
Zulkarnaen, Muhammad Fauzi, dan 
Ichwan Setiawan yang sebelumnya 
melaporkan cawapres nomor urut 02 
Gibran Rakabuming Raka dan Ketua 
Umum PAN Zulkifli Hasan ke Bawaslu 
atas dugaan pelanggaran Pemilu.

Alasan LBH Yusuf  mengirim 
somasi kepada Bagja adalah karena 
Bawaslu dinilai tidak menindaklanjuti 
pelaporan dari kliennya itu secara 
serius. Kemal berpandangan, Bawaslu 
telah menanggapi laporan secara 
berat sebelah.

Ia menyebut, laporan dari pihak 
lain yang melaporkan pantun yang 
diucapkan cawapres nomor urut 1 
Muhaimin Iskandar atau Cak Imin 
pada saat pengambilan nomor urut 
Pilpres itu lebih ditindaklanjuti hingga 
proses ajudikasi.“Somasi kepada 
Ketua Bawaslu RI. Somasi ini berkaitan 
dengan tuntutan kami untuk agar 
Bawaslu bersikap adil dalam proses 
penindakan perkara-perkara yang 
dilaporkan oleh masyarakat,” kata 
Kemal kepada wartawan di Kantor 
Bawaslu, Jalan MH Thamrin, Jakarta 
Pusat, Selasa (2/1/2024).

Kemal menilai pelaporan kepada 
Cak Imin dari segi saksi lebih kuat 
saksi yang dihadirkan atau disiapkan 
u n t u k  p e l a p o r a n  G i b r a n  d a n 
Zulhas.“Saksi yang dihadirkan dalam 
perkara tersebut hanya satu orang, 
yang hanya melihat  dari  video 
youtube, bukan saksi yang melihat, 
m e n d e n ga r,  d a n  m e nya k s i k a n . 
Sedangkan dalam 4 laporan yang kami 
buat, dari kualitas saksinya lebih baik 
dan secara bukti-bukti lainnya lebih 
banyak,” ungkapnya.

4 laporan itu, kata Kemal, adalah 

atas peristiwa Gibran di acara APDESI, 
bagi-bagi susu di CFD, dan dugaan 
pelanggaran Gibran di Pesantren 
Luhur Al-Tsaqafah yang diduga Gibran 
berkampanye di tempat pendidikan 
dengan membagi-bagikan barang-
barang kepada para santri. Sementara 
aduan terhadap Zulhas terjadi pada di 
acara Rakernas Asosiasi Pedagang 
Pasar Seluruh Indonesia (APSI). 
(wid,rls,ist/dya)

Kegiatan	hari	bebas	kendaraan	bermotor	(HBKB)	atau	car	free	day	Jakarta	dilengkapi	dengan	
pemasangan	poster-poster	larangan	kampanye.(ist)
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SURABAYA	-	Realisasi pendapatan dan 
belanja tahun anggaran (TA) 2023 
Provinsi Jawa Timur menunjukkan 
progres menggembirakan.

Berdasarkan, Laporan Realisasi 
Anggaran (LRA) Pemprov Jatim tahun 
2023 per tanggal 31 Desember 2023, 
tercatat pendapatan daerah mencapai 
102,34 persen atau setara dengan Rp. 

33 ,59 tr i l l iun .  Angka  in i  te lah 
melampaui target yang ditetapkan 
yakni sebesar Rp. 32,82 triliun.

Sedangkan untuk Realisasi Belanja 
daerah mencapai 92,83 persen setara 
dengan Rp. 34,47 triliun dari target 
yakni Rp 37,14 triliun.

Atas capaian realisasi Tahun 
Anggaran 2023, Gubernur Jawa Timur 

Khofifah Indar Parawansa menyampai- 
kan, ini merupakan wujud kerja keras 
dan kinerja terbaik seluruh OPD di 
Pemprov Jatim dalam percepatan dan 
pemerataan pembangunan di Jatim.

“Terimakasih atas seluruh kerja 
keras dan kinerja terbaik seluruh OPD 
di Pemprov Jatim. Berkat ikhtiar, kerja 
keras, dengan diiringi doa kepada 
Allah SWT berbagai prestasi dan 
capaian membanggakan mampu kita 
raih,” kata Gubernur Khofifah Selasa 
(2/1/2024).

“Juga terkait kinerja realisasi 
belanja Tahun Anggaran 2023. Yang 
t e l a h  d i m a k s i m a l k a n  u n t u k 
mengakselerasi pembangunan di 
Jatim ,” lanjutnya.

Ia menambahkan, pendapatan 
yang ada dimaksimalkan untuk 
p e r c e p a t a n  d a n  p e m e r a t a a n 
pembangunan. Begitupun dengan 
b e l a n j a ,  a n g g a r a n  y a n g  a d a 
dimaksimalkan untuk melaksanakan 
program-program yang berdampak 
l a n g s u n g  k e  m a s y a r a k a t  d a n 
mengatasi permasalahan yang ada di 
Jatim. Dengan tujuan agar masyarakat 
semakin makmur dan sejahtera.

“Capaian membanggakan tersebut 
patut disyukuri dan akan menjadi 

Realisasi Pendapatan 

Provinsi Jatim 2023 Lampaui Target
motivasi bagi Pemprov Jatim untuk 
menghasilkan program yang lebih baik 
dan bermanfaat bagi masyarakat,” 
tukasnya.

Ke depan, Khofifah berharap, 
semua elemen baik OPD, Forkopimda 
serta seluruh kepala daerah dapat 
memperkuat kinerja di masing-
masing lingkup tugas.

Tak hanya itu, Gubernur Khofifah 
juga memberikan beberapa catatan 
sebagai bahan evaluasi, khususnya 
pada realisasi belanja. Ia meminta agar 
di tahun depan, percepatan realisasi belanja 
dilakukan dengan cepat dan tepat. 
Tujuannya agar penggunaan anggaran 
berdampak dan tepat sasaran.

“Jadi ada hal yang memang harus 
dilakukan koreksi  dan evaluasi 
bersama tentang cara-cara untuk bisa 
memastikan bahwa anggaran kita bisa 
terealisasi secara lebih cepat, cermat 
dan tepat,” tuturnya.

“Evaluasi  dan koreksi  perlu 
dilakukan agar setiap anggaran yang 
d i b e l a n j a ka n  b e rd a m p a k  p a d a 
penguatan kesejahteraan masyarakat 
terutama hal-hal terkait penurunan 
ke m i s k i n a n ,  p e n u r u n a n  a n g k a 
p e n g a n g g u ra n  d a n  p e n u r u n a n 
stunting,” pungkasnya. (lut/dya)

Kantor	samsat	Jatim

BLITAR	 -	 Untuk mengantisipasi 
adanya Tindak Pidana Perdagangan 
Orang (TPPO) dan TKI Ilegal, Kantor 
Imigrasi (Kanim) Kelas II Non TPI 
Blitar selama 2023 ini menolak 
pengajuan paspor 294 orang.

Hal ini terungkap pada saat rilis 
Capaian Kinerja Tahun 2023 Kanim 
Kelas II Non TPI Blitar, kalau selama 
setahun ini telah menolak pengajuan 
paspor sebanyak 294 orang.

Disampaikan Kasi  Teknologi 
I n f o r m a s i  d a n  K o m u n i k a s i 
Keimigrasian Kanim Kelas II Non TPI 
Blitar, Rini Sulistyowati mewakili 
Kepala Kanim, Arif Yudhistira kalau 
sesuai data Capaian Kinerja Tahun 
2023, dari Seksi Dokumen Perjalanan 
dan Izin Tinggal Keimigrasian. “Selain 
telah menerbitkan 31.589 paspor, 
untuk kepentingan haji ,  umrah, 
Pekerja Migran Indonesia (PMI) atau 
TKI, pekerja formal, wisata, belajar 
dan berobat ke luar negeri. Juga tolak 
sistem pengajuan paspor sebanyak 
2 9 4  o r a n g , ”  u j a r  R i n i , 
Kamis(28/12/2023).

A d a p u n  a l a s a n  p e n o l a k a n 
pengajuan paspor 294 orang dari 
wilayah kerja Kanim Kelas II Non TPI 
Blitar, yaitu Kabupaten dan Kota Blitar 
serta Kabupaten Tulungagung ini. 

Dijawab oleh Kasi Intelijen dan 
Penindakan Keimigrasian, Vidianto 
penolakan ini  di lakukan untuk 
penertiban dan peningkatan kualitas 
dalam penerbitan paspor. “Karena 
pemohon memberikan keterangan 
tidak benar, ketika wawancara terkait 
kepentingan penggunaan paspornya. 
Misalnya mengajukan paspor untuk 
w isa t a ,  t a pi  sete la h  di la kuka n 
pengecekan ternyata akan digunakan 
untuk menjadi TKI non prosedural 

(ilegal),” jawab Vidi.
Selain itu diungkapkan Vidi juga 

ada yang mengajukan paspor untuk 
mengunjungi keluarga ke luar negeri, 
namun setelah dilakukan pendalam 
ternyata keterangan tersebut palsu. 
“Sekaligus upaya pencegahan dari 
kami, untuk mencegah upaya adanya 
p i d a n a  p e r d a g a n g a n  o r a n g ,” 
ungkapnya.

Pada 2023 ini, Kanim Blitar juga 

Kumpulkan Staf Perizinan, Wali Kota Surabaya 

Minta Tak Ada Lagi Keterlambatan

mengeluarkan izin tinggal untuk 252 
orang dan mengambil  t indakan 
administratif keimigrasian dengan 
mendeportasi 9 orang WNA karena UU 
keimigrasian.

Dalam rilis ini juga hadir Kepala 
Divisi Imigrasi Kumham Kanwil Jawa 
Timur, Herdaus yang mengatakan 
kalau target utama dari Imigrasi bukan 
s e k e d a r  m e n e r b i t k a n  p a s p o r 
sebanyak-banyaknya,  tapi  juga 
memper-hatikan unsur ke-pastian 
hukum dan perlindungan. “Prinsip 
kehati-hatian juga diterapkan oleh 
Bagian Inteldakin, karena Imigrasi 
sebagai pintu masuk orang ke luar 
negeri harus terdeteksi dengan baik,” 
tutur Herdaus.

Dalam kesempatan ini Herdaus 
juga mengajak peran aktif media 
bersama Imigrasi,  bisa menjadi 
fasilitator pembangunan ekonomi 
dengan cara mendatangkan investasi 
baik domestik maupun asing. “Karena 
masuknya investor asing saat ini 
masih sedikit atau kurang, untuk 
mendongkrak pembangunan ekonomi 
di Blitar dan Jawa Timur secara umum. 
Dengan banyaknya investasi yang 
m a s u k ,  te n t u  a ka n  b e rd a m p a k 
terhadap ekonomi daerah dan UMKM,” 
paparnya.  (ais/lut)

Wali	Kota	Surabaya	Eri	Cahyadi	di	Convention	Hall	Siola,	Selasa	(2/1/2024).	(DOK.DISKOMINFOSBY)
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BANYUWANGI	 - PT ASDP Indonesia 
Ferry (Persero) mencatat sebanyak 
43.836 orang penumpang menye-
berang dari Pelabuhan Gilimanuk 
( B a l i )  ke  Pe l a b u h a n  Ke t a p a n g 
(Banyuwangi) pada Senin (1/1) atau 
puncak arus balik libur Natal 2023 dan 
Tahun Baru 2023.

Corporate Secretary PT ASDP 
Indonesia Ferry (Persero) Shelvy 
Arifin mengatakan bahwa sesuai 
prediksi dan antisipasi yang dilakukan 
m a n a j e m e n ,  p a d a  S e n i n  ( 1 / 1 ) 
m e r u p a k a n  p u n c a k  a r u s  b a l i k 
penumpang dan kendaraan dari Pulau 
Bali ke Jawa, karena Bali cukup ramai 
dikunjungi para wisatawan pada 
momen libur tahun bari, baik dari 
kalangan domestik maupun asing.

"Puncak arus balik di Pelabuhan 
Gilimanuk (Bali) berlangsung sejak 
Senin (1/1) siang hingga Selasa (2/1) 
dini hari. Terpantau kendaraan kecil, 
dan bus yang bergerak dari Bali 
menuju Jawa mulai memadati area 
pelabuhan, sehingga sempat terjadi 
a n t r e a n .  N a m u n ,  A S D P  t e l a h 
mengantisipasi dengan melakukan 
percepatan atas layanan bongkar-
muat, sehingga antrean segera diatasi 
dalam waktu singkat," kata Shelvy 
dalam keterangannya di Banyuwangi, 
Jawa Timur (Jatim), Selasa.

Menurut dia, pada Senin (1/1) data 
Posko Gilimanuk selama 24 jam pada 
puncak arus balik realisasi total 
penumpang mencapai 43.836 orang 
atau naik 20 persen dibandingkan 
r e a l i s a s i  p e r i o d e  s a m a  t a h u n 
sebelumnya sebanyak 36.561 orang.

Selain itu, kata Shelvy, total seluruh 
kendaraan yang menyeberang dari 
Balik ke Jawa tercatat 9.006 unit atau 
naik 24 persen dibandingkan realisasi 

periode sama tahun lalu sebanyak 
7.281 unit kendaraan.

Selain itu,  kata Shelvy, pada 
momen libur Natal 2023 dan Tahun 
Baru 2024 ini telah dioperasikan 
Dermaga IV moveable bridge di 
Pelabuhan Gilimanuk yang dapat 
melayani kapal berukuran besar, maka 
pelayanan pengangkutan kendaraan 
dan penumpang lebih optimal.

"Jika dalam kondisi normal di 

Sebanyak 43.836 Penumpang 

Menyeberang dari Bali ke Jawa
lintasan Gilimanuk-Ketapang jumlah 
armada roda empat yang menyeberang 
rata-rata 2.000-3.000 unit per 24 jam. 
Kemarin, sudah mencapai 9.000 unit 
kendaraan yang ramai mengalir dari 
siang hingga dini hari," kata Shelvy.

Sementara data Posko Ketapang 
selama 24 jam (periode 1 Januari 2024 
pukul 08.00 WIB hingga 2 Januari 
2024 pukul 08.00 WIB) atau tercatat 
j u m l a h  k a p a l  ya n g  b e ro p e ra s i 
sebanyak 35 unit kapal.

Adapun realisasi total penumpang 
mencapai 22.039 orang atau naik 53 
persen dibandingkan realisasi periode 
yang sama tahun lalu sebanyak 14.385 
orang,  total  seluruh kendaraan 
tercatat  6 .117 unit  yang  te lah 
menyeberang dari Jawa ke Bali pada 
H+7 atau naik 61 persen dibandingkan 
realisasi periode sama tahun lalu 
sebanyak 3.796 unit.

Sedangkan total penumpang yang 
menyeberang dari Bali ke Jawa mulai 
dari H-7 hingga H+7 tercatat 428.779 
o r a n g  a t a u  n a i k  2 1 p e r s e n 
dibandingkan realisasi periode sama 
tahun lalu sebanyak 355.127 orang.

Untuk total kendaraan yang telah 
menyeberang tercatat 110.238 unit 
atau naik 26 persen dibandingkan 
realisasi periode sama tahun lalu 
sebanyak 87.479 unit. (ant/lut)

Kendaraan	roda	empat	antre	masuk	kapal	feri	di	Pelabuhan	Ketapang	Banyuwangi,	
Jawa	Timur	(Jatim).	ANTARA/Novi	Husdinariyanto

JAKARTA - Menteri Keuangan Sri 
Mulyani Indrawati mencatat belanja 
modal Kementerian Pertahanan atau 
Kemenhan yang dipimpin oleh 
P ra b o w o  S u b i a n t o  m e n g a l a m i 
kenaikan sebanyak 36 persen dari 
tahun lalu.

Sri Mulyani menjelaskan belanja 
modal biasanya muncul dalam bentuk 
yang bisa dilihat. Dilansir dari laman 
djpk.kemenkeu.go.id, belanja modal 
meliputi antara lain belanja untuk 
p e r o l e h a n  t a n a h ,  g e d u n g  d a n 
bangunan, peralatan, dan aset tak 
berwujud.

"Tahun sebelumnya Rp 52,1 
triliun, tahun ini Rp 70,9 triliun, jadi 
naiknya 36 persen," kata Sri Mulyani 
dalam Konferensi Pers Realisasi APBN 
2023 di Jakarta Pusat pada Selasa 
(2/1/2024).

Ia menjelaskan anggaran sebanyak 
Rp 70,9 triliun itu digunakan untuk 
berbagai modernisasi alat utama 

sistem senjata tentara nasional 
Indonesia (alutsista),  non-
alutsista, serta sarana prasarana 
pertahanan. "Dari mulai kapal 
perang, kapal angkatan laut, 
kendaraan tempur, pesawat 
udara, rudal, kapal selam," tutur 
Sri Mulyani. 

Belanja modal Kementerian 
Pertahanan menempati urutan 
kedua. Urutan pertama ditempati 
oleh Kementerian Pekerjaan 
Umum dan Perumahan Rakyat 
(PUPR) sebanyak Rp 103,6 
triliun atau naik 33,5 persen 
dibandingkan tahun lalu.

A d a p u n  p o s i s i  k e t i g a 
ditempati oleh Kepolisian RI alias 
Polr i .  Belanja  modal  Polr i 
m e n c a p a i  R p  3 4 , 2  t r i l i u n 
sepanjang 2023. Nilai ini lebih 
tinggi 12,8 persen dari tahun lalu yang 
sebesar 30,3 triliun.

Belanja modal terbesar keempat 

d i t e m p a t i  o l e h  K e m e n t e r i a n 
Perhubungan atau Kemenhub sebesar 
Rp 15,2 triliun. Angka ini naik 10 

Belanja Modal 

Kementerian Pertahanan Naik 36%

p e r s e n  d i b a n d i n g k a n  t a h u n 
sebelumnya yang sebesar Rp 15 
triliun. (tmp/lut)

Menteri	Pertahanan	Prabowo	Subianto	(tengah)	saat	meresmikan	Rumah	Sakit	tingkat	III	Salak
	dr.	H.	Sadjiman	di	Bogor,	Jawa	Barat,	Rabu	(1/11/2023).	(GALIH	PRADIPTA)
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BATU  - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu  mengalokasikan dana sebesar 
Rp 27,6 miliar dalam Belanja Tidak 
Terduga (BTT) APBD 2024. Langkah 
ini dilaku- kan guna mengoptimali-
sasi penanganan dampak bencana 
alam.

Penjabat (Pj) Wali Kota Batu, 
Aries Agung Paewai, menjelaskan 
bahwa keputusan ini merupakan 
bagian dari komitmen Pemkot Batu, 
dalam menanggulangi dampak 
bencana dengan lebih optimal.

Aries juga menjelaskan bahwa 
penetapan anggaran BTT telah 
disepakati melalui Peraturan 
Daerah (Perda) tentang APBD Kota 
Batu Tahun 2024. "Anggaran BTT 
memang dianggarkan cukup besar. 
Hal tersebut dikarenakan untuk 
keperluan atau digunakan dalam 
kondisi darurat dan mendesak 
s e p e r t i  b e n c a n a  a l a m  ya n g  
mengakibatkan kerusakan," ujar 
Aries, saat dikonfirmasi awak 
media, Selasa (2/1/2024).

Aries menegaskan bahwa melalui 
anggaran BTT, penanganan bencana 
dapat dilakukan dengan cepat, 

sehingga memungkinkan percepatan 
pemulihan fasilitas publik yang 
terdampak oleh bencana.

"Dalam penggunaannya BTT bisa 

pencarian dan pertolongan dan 
penanganan kerusakan sarana 
p r a s a r a n a  y a n g  d a p a t  
mengganggu kegiatan pelayanan 
publik," paparnya. 

Dalam konteks ini, Aries me-
nyoroti urgensi pembangunan 
pasca bencana yang cepat, guna 
meminimalisir dampak terhadap 
mobilitas dan perekonomian 
warga.

L e b i h  l a n j u t ,  p r i a  b e r -
kacamata ini juga menyampaikan 
b a h w a  t e r j a d i  p e n u r u n a n  
pengalokasian anggaran BTT di 
tahun ini. Menurut- nya, hal ini 
disebabkan bahwa di tahun-
tahun sebelumnya, BTT Pemkot 
B a t u  d i f o k u s k a n  p a d a  
penanganan pandemi Covid-19 
dan wabah Penyakit Mulut dan 
Kuku (PMK). 

“Kalau tahun sebelumnya, 
anggaran BTT mencapai Rp 38,4 
miliar. Namun, realisasi hingga 15 

Desember 2023 kemarin hanya 
mencapai 0,47 persen atau sekitar Rp 
180,6 juta dari total anggaran 
tersebut," pungkasnya. (Santi/dya)

digunakan untuk kondisi darurat 
meliputi bencana alam, bencana non-
alam, bencana sosial atau kejadian luar 
biasa. Serta pelak-sanaan operasi 

Pemkot Batu Siapkan 

Dana Darurat Bencana 2024 Sebesar Rp 27,6 Miliar

MA L A N G - P e m e r i n t a h  K o t a  
(Pemkot)  Malang menegaskan 
penataan arus lalu lintas (lalin) di 
sekitar Pasar Kebalen jadi salah satu 
prioritasnya tahun 2024. Langkah 
ini menyusul telah selesainya proses 
revitalisasi pasar tersebut di tahun 
2023. 

Kepala Dinas Koperasi, Per-
i n d u s t r i a n ,  d a n  Pe r d a g a n g a n  
(Diskopindag) Kota Malang, Eko Sri 
Yul iadi ,  mengatakan penataan 
tersebut diperlukan untuk mencipta-
kan kenyamanan bagi pengunjung dan 
pedagang pasar setelah revitalisasi 
dilakukan. 

"Karena mau tidak mau, di Kota 
Malang ini pasar yang tradisional pasti 
akan direvitalisasi mengikuti jaman. 
Jadi, pasar harus bagus, baik dari segi 
manajemen dan penampilan," ujar 
Eko, saat dikonfirmasi awak media, 
Selasa (2/1/2024). 

Terkait hal tersebut, Eko juga 
menyoroti dampak kemacetan lalu 
lintas di sekitar Pasar Kebalen, yang 
d i s e b a b k a n  o l e h  k e b e r a d a a n  
pedagang kaki lima (PKL) di Jalan 
Zaenal Zakse, Jodipan. Pihaknya 
menyatakan bahwa penertiban PKL 
akan menjadi bagian penting dalam 
penataan arus lalu lintas.

Dimana saat ini, menurutnya 
Diskopindag Kota Malang telah 

lokasi, para pengguna jalan sering 
terdampak kemacetan dikarenakan 
PKL yang meluber di sekitar Pasar 
Kebalen hingga Jalan Muharto, 
Jodipan.

Sementara saat ini, Diskopindag 
mencatat revitalisasi Pasar Kebalen 
telah difokuskan pada sekitar 250 
pedagang. Sedangkan, jumlah PKL 
diperkirakan mencapai 500 hingga 
1.000 orang. "Makanya agenda 
terdekat nanti kami akan melakukan 
penataan lalu-lintas," pungkasnya. 
(Santi/dya)

m e n e ra p k a n  p e m b a t a s a n  j a m  
berjualan bagi PKL, mulai pukul 22.00 
WIB dengan penertiban sebelum 
pukul 07.00 WIB.

"Jadi jam 7 dan jam 8 (pagi) itu 
sudah harus bersih PKL. Nah mereka 
boleh aktivitas lagi di jam 10 malam. 
Kemudian sesuai petunjuk Pak Wali 
Kota, agar bagaimana menata pasar 
kedepan, bahwa pasar terkait orang 
berusaha, terkait ekonomi mikro, 
perlu disiapkan tempat, ditata dan 
dibina," lanjutnya. 

Lebih lanjut, dari pengamatan di 

Karena	mau	tidak	
mau,	di	Kota	Malang	

ini	pasar	yang	
tradisional	pasti	
akan	direvitalisasi	
mengikuti	jaman.	
Jadi,	pasar	harus	

bagus,	baik	dari	segi	
manajemen	dan	
penampilan,"

“

Pemkot Malang Fokus Penataan Arus Lalin

 dan PKL di Pasar Kebalen 

Pembangunan	fasum	di	salah	satu	wilayah	Kota	Batu	yang	terdampak	bencana,	November	2023.	(Dok.	Prokopim	Kota	Batu)

Kondisi	Pasar	Kebalen	Kota	Malang	usai	direvitalisasi,	Desember	2023.	(Istimewa)
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PEDANGDUT Resty Ananta menutup 
tahun baru 2023 dengan merilis karya 
baru, yakni sebuah single berjudul 
'Pergi Sana' karya cipta R. Kerta & 
Donall.

Menurut Resty, single barunya ini, 
s a n g a t  b e r h u b u n g a n  d e n g a n  
kehidupan pribadinya. Sebab, ia 
pernah diduakan cowok playboy 
hingga mengalami trauma.

"Ya, ada betulnya juga sih bahwa 
lagu baru ini liriknya sama seperti 
yang pernah aku alami, bahwa aku 
pernah pacaran sama cowok playboy. 
Dia di belakang Resty macari teman 
Resty secara diam-diam begitu, dan 
herannya lagi teman Resty juga mau," 
ungkap Resty Ananta.

Pengalaman pribadi tersebut, 
membuat Resty begitu menjiwai lagu 
'Pergi Sana'. Ia pun berharap tak lagi 
bertemu cowok playboy dalam 
kehidupan asmaranya.

"Mau secantik apapun si cewek, 
bagi cowok playboy itu, masih terasa 
kurang. Dia selalu pengin coba pacarin 
yang ini dan coba pacarin yang itu. 
Jauh-jauh deh cowok playboy, pergi 
saja sana dari hidupku," kata penyanyi 
kelahiran Jepara, 19 Agustus 1994 itu.

Lagu 'Pergi Sana' diaransemen dan 
di mastering oleh Donall Kinan Sammy 
sehingga lagu dan musik bersatu padu 
dengan suara khas Resty Ananta 
sehingga bisa terasa bagi mereka yang 
memiliki perasaan yang sama seperti 
liriknya.

"Intinya lagu terbaru dari aku ini 
sebagai bentuk hiburan dan ajakan 
buat siapapun di luar sana yang 
pernah merasakan atau memiliki 
perasaan yang sama seperti aku 
pernah dikecewakan oleh para cowok 
playboy yang suka menduakan 
pasangannya untuk tetap tegar dan 
tetap semangat dalam meraih mimpi 
dan cita-cita menjadi lebih baik dan 
sukses dan terpenting lupakan masa 
lalumu jadikan itu pelajaran yang 
berharga," kata Resty.

Lagu 'Pergi Sana' sudah memiliki 
video klip dengan konsep beauty shoot 
& dance. Di video klip, sutradara Fajri 
Amran coba mengeksplor  s is i  
kecantikan Resty Ananta dipadu 
dengan kepiawaian Resty menari.

" H a r a p a n n y a  s e m o g a  l a g u  
terbaruku ini dapat menghibur, 
menginspirasi, disukai, dan booming 
serta memberikan warna baru dalam 
perkembangan musik di Indonesia," 
harap Resty Ananta.

M e n j a d i  p e nya ny i  d a n g d u t  

S a k t i  m e n g a j a k n y a  
b e r g a b u n g .  D i  l a b e l  
tersebut, ia mulai menjadi 
pedangdut profesional 
dengan meluncurkan 
beberapa karya.

“Akhirnya Resty bisa 
buktikan bisa berkarya 
meski belum seberapa. 
Waktu itu baru lulus 
SMA, sekitar tahun 
2014. Resty punya 
single recycle Lara 
Hati ,  lagu Goyang 
TikTok," ujarnya.

Selama empat tahun 
dikontrak dan bernaung 
di label tersebut ,  
Re s t y  ke m u d i a n  
bergabung dengan 
l a b e l  m u s i k  
N a g a s w a r a  
(KapanLagi)

merupakan jalan hidup Resty Ananta. 
Meski ia harus melewati banyak 
rintangan dan masalah.

Bahkan sampai ditentang sang 
ibunda. Namun akhirnya ia bisa 
membuktikan bahwa pilihannya 
menjadi penyanyi dangdut, benar 
adanya.

Profil
Resty Ananta, lahir di Jepara, 19 

Agustus 1996. Ia sudah hobi menyanyi 
sejak kecil. Saat duduk di bangku 
Sekolah Dasar ia suka mengikuti ajang 
kompetisi menyanyi di sekolah dan 
sering menjadi juara.

Ketika SMP ia bergabung dengan 
sebuah band dan menjadi vokalis. 
N a m u n  s e j a k  m a s y a r a k a t  d i  
lingkungannya demam Inul Daratista, 
Resty ikut terpengaruh, dan mulai 
menyukai dangdut.

"Dulu SMP aku jadi vokalis band. 
Tapi pas booming Inul, aku ikut-ikutan. 
Sejak itu aku mulai belajar nyanyi 
dangdut," kata Resty Ananta saat 
dihubungi Kapanlagi.com.

Sejak itu, Resty pun mulai meniti 
kariernya di kancah dangdut dengan 
melakoni hidup sebagai biduan yang 
menyanyi dari panggung ke panggung, 
kampung ke kampung.

"Dulu itu bayarannya nggak 
seberapa, cuma 75 ribu - 150 ribu. Tapi 
ya lumayan buat jajan lah," tuturnya.

Menjalani karier sebagai biduan, 
diakui Resty tidak mudah. Ia sempat 
ditentang sang bunda karena imej 
penyanyi  dangdut yang masih 
dipandang sebelah mata.

"Ayahku kan sudah meninggal 
sejak aku umur tiga tahun. Jadi ibu aku 
itu khawatir. Makanya dulu sempat 
nggak boleh karena imej penyanyi 
dangdut  i tu  yang gampangan,  
rendahan," ucapnya.

Selain itu, ibunya melarang juga 
karena melihat dirinya yang sulit fokus 
dengan pelajaran dan kadang suka 
bolos sekolah.

"Nggak boleh sama keluarga 
karena bikin sekolah berantakan dan 
sempat dikunci di kamar," tuturnya.

Namun karena hobi, Resty Ananta 
tak memedulikan larangan dari 
ibunya. Ia justru terpicu ingin 
membuktikan kepada ibunya, bahwa 
pilihannya menjadi penyanyi dangdut 
benar adanya. "Tapi karena hobi, 
nggak bisa dilarang," ucapnya.

Keberuntungan menghampiri 
Resty ketika label musik Indo Semar 

Pelantun Single 'Pergi Sana’
RESTY ANANTA
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PADA  dasarnya, orang dewasa 
memerlukan waktu tidur selama 7-8 
jam tiap malam supaya tubuh tetap fit 
dan fungsi penting dari tidur bisa 
berjalan optimal. Sementara untuk 
anak-anak dan remaja, kebutuhan 
tidur mereka setengah jam hingga satu 
jam di atas kisaran normal orang 
dewasa.

Jangan remehkan kebiasaan 
kurang tidur, karena tidur memiliki 
peran penting bagi tubuh. Saat tidur 
tubuh secara tidak langsung merawat 
kesehatan fisik dan mental kamu.

Sebenarnya kebutuhan akan tidur 
sama pentingnya dengan kebutuhan 
manusia seperti makan dan bernapas.

Tidur memiliki peranan penting 
untuk membantu mendapat kesegaran 
saat bangun sehingga menjadikan 
kamu siap menjalani aktivitas sehari-
hari.

Tidur juga ikut berperan dalam 
proses pertumbuhan bagi anak dan 
remaja, karena pada saat tidur hormon 
pertumbuhan dikeluarkan.

Kebiasaan kurang tidur, akan 
merasakan beberapa akibat kurang 

tidur yang tidak baik untuk kesehatan.
Kurang tidur tidak hanya membuat 

seseorang merasa lelah dan pening, 
tetapi juga dapat berdampak luas pada 
kesehatan mental, seperti mengurangi 
sikap positif dan meningkatkan risiko 
gejala kecemasan, demikian menurut 
s t u d i  d a l a m  j u r n a l  A m e r i c a n  
Psychological Association.

Dalam studi itu, para peneliti 
seperti disiarkan Medical Daily, telah 
mempelajari data dari 154 penelitian 
selama 50 tahun, dengan total 5.715 
partisipan.

Para peserta ini mengalami 
gangguan tidur selama satu malam 
a t a u  l e b i h .  T i m  p e n e l i t i  l a l u  
mempelajari tiga bentuk kurang tidur 
yakni terjaga dalam waktu lama, 
durasi tidur yang lebih pendek dari 
biasanya, dan terjaga secara berkala 
sepanjang malam.

Analisis menunjukkan bahwa 
ketiga jenis kurang tidur dikaitkan 
dengan lebih sedikit emosi positif, 
seperti kegembiraan, kebahagiaan dan 
kepuasan, serta peningkatan gejala 
kecemasan seperti detak jantung yang 

cepat dan kekhawatiran.
“Hal ini terjadi bahkan setelah 

kurang tidur dalam waktu singkat, 
seperti begadang satu atau dua jam 
lebih lambat dari biasanya atau setelah 
kurang tidur beberapa jam saja," kata 
penulis studi dari Montana State 
University, Cara Palmer.

Namun, gejala depresi dan emosi 
negatif seperti sedih, khawatir, dan 
stres yang diamati lebih sedikit dan 
kurang konsisten. Keterbatasan 
penelitian ini adalah kurangnya 
keragaman usia karena mayoritas 
peserta adalah dewasa muda.

M e n u r u t  Pa l m e r,  i m p l i ka s i  
penelitian ini terhadap kesehatan 
individu dan masyarakat sangat besar 
di tengah masyarakat yang sebagian 
besar kurang tidur seperti petugas 
pertolongan pertama, pilot dan 
pengemudi truk.

"Harus dikembangkan kebijakan 
yang memprioritaskan tidur untuk 
memitigasi risiko terhadap fungsi dan 
kesejahteraan di siang hari,” demikian 
kata Palmer, mengutip dari Antara. 
(Berbagai sumber )

KURANG TIDUR BISA 
KURANGI EMOSI POSITIF TAPI 
TINGKATKAN RISIKO CEMAS

Otak	bekerja	lebih	keras,	
karena terus  menerima s inyal  rasa 
mengantuk. Kondisi ini membuat kinerjanya 
menjadi tidak efisien.
--------------------------------------------------------
Pikiran	berkabut	alias	brain	fog, 
yaitu kondisi yang membuat seseorang sulit 
konsentrasi dan mengambil keputusan. Hal 
ini mirip dengan kondisi kelelahan, tapi 
dampak yang dialami saat kurang tidur 
cenderung lebih serius.
--------------------------------------------------------
Sulit	mengingat, 
bisa terjadi pada memori jangka pendek 
atau jangka panjang. Memori jangka pendek 
berfungsi untuk melakukan aktivitas 
kompleks, seperti berhitung atau mengingat 
rangkaian kegiatan. Sementara memori 
jangka panjang berperan dalam merekam 
informasi sepanjang waktu, proses ini 
terjadi saat tidur.
--------------------------------------------------------
Sulit	mengendalikan	perilaku,	
karena terjadi penurunan kendali dan 
kemampuan membuat rencana

pengaruh kurang tidur 
pada fungsi otak 
yang perlu diketahui.
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5 PREDIKSI 
PERKEMBANGAN AI 2024

terlalu sibuk dengan kebakaran 
sampah yang akan terjadi pada pemilu 
tahun 2024.

4.	Dipakai	untuk	Pemilu	2024	
Bagaimana tampilan tahun 2024 

seperti Pilpres sebenarnya masih bisa 
ditebak.  Masih terlalu banyak 
pekerjaan yang harus dilakukan untuk 
membuat prediksi nyata, bahwa 
mereka yang ingin mempengaruhi 
akan menggunakan segala alat yang 
mereka miliki untuk mewujudkan 
sesuatu, termasuk AI, dalam bentuk 
apa pun yang mereka rasa nyaman.. 
Sebagai contoh, akun bot dan blog 
palsu akan mengeluarkan omong 
kosong selama 24/7.

Beberapa orang yang bekerja 
penuh waktu dengan pembuat teks 
dan gambar dapat meliputi banyak 
hal, menghasilkan ratusan postingan 
media sosial dan blog dengan 
gambar dan berita yang sepenuhnya 
dibuat-buat. 

5.		Apple	Terlibat	Lebih	Dalam
Apple mempunyai kebiasaan 

menunggu, mengamati, dan belajar 
dari kegagalan perusahaan lain, 
kemudian mengambil tindakan 
halus sehingga menempatkan orang 
lain dalam situasi yang memalukan.

Saatnya yang tepat bagi Apple 
untuk melakukan hal ini dalam 
bidang AI, bukan hanya karena jika 
m e n u n g g u  t e r l a l u  l a m a ,  
p e r s a i n g a n nya  m u n g k i n  a k a n  
memakan pasar, namun karena 
teknologi tersebut sudah matang 
untuk melakukan perbaikan.

Hal ini mengharapkan AI yang 
berfokus pada aplikasi praktis dari 
data pengguna, menggunakan posisi 
Apple yang semakin sentral dalam 
kehidupan mereka untuk meng-
integrasikan banyak sinyal dan 
ekosistem yang menjadi rahasia 
perusahaan (Bisnis)

berbagai layanan digital kepada 
masyarakat dan bisnis. Fokus pada 
tata kelola digital ini telah menyeder-
hanakan proses birokrasi, menghemat 
sekitar 2% PDB setiap tahunnya, dan 
m e n j a d i k a n  E s t o n i a  s e b a g a i  
pemimpin global dalam bidang 
identitas dan tata kelola digital. 

Euforia digital ini bergantung pada 
sesuatu yang sama pentingnya dengan 
meluasnya adopsi tanda pengenal 
digital di masyarakat. Hal ini adalah 
landasan bagi inisiatif digital lainnya, 
seperti mata uang digital bank sentral 
(CBDC) dan penilaian kredit karbon, 
yang menawarkan peluang menarik 
untuk inovasi inovasi keuangan 
sekaligus menimbulkan pertanyaan 
etis. Negara pengadopsi AI awal mulai 
terapkan aturan tegas

3.	Negara	pengadopsi	AI	awal	
mulai	terapkan	aturan	tegas

Langkah-langkah besar seperti UU 
AI di Uni Eropa dapat mengubah cara 
kerja industri ini, namun dampaknya 
cenderung lambat.  Hal ini disengaja 
agar dunia usaha tidak perlu segera 
beradaptasi dengan peraturan baru 
tersebut

Meskipun tahun ini akan menjadi 
tahun bagi AI dan masyarakat akan 
menuntut undang-undang baru, 
pemerintah AS dan pemilih akan 

ADOPS I  t e k n o l o g i  a r t i f i c i a l  
intelligence/AI untuk kebutuhan 
bisnis diprediksi makin meningkat 
pada 2024.  Dengan kehadiran 
teknologi menjadi proses bisnis 
menjadi efektif dan efisien serta 
meminimalisir human error. 

Hal ini dikarenakan perusahaan 
perlu menggunakan teknologi canggih 
seperti AI dan mesin pembelajaran 
untuk mengumpulkan dan meng-
analisis data tentang perilaku 
konsumen, preferensi, dan riwayat 
pembel ian untuk memberikan 
pengalaman yang dipersonalisasi. 

P a d a  2 0 2 2  h i n g g a  2 0 2 3  
merupakan tahun yang luar biasa bagi 
AI karena teknologinya berkembang 
dari niche ke mainstream. 

Adapun 2024 akan menjadi tahun 
AI makin nyata seiring dengan makin 
kemampuan dan perluasan AI di 
seluruh dunia.Berikut adalah prediksi 
AI pada tahun 2024:

1.		Hype	AI	Generatif	Meredup 
Dikutip dari techopedia, Kamis 

(21/12/2023), hype seputar teknologi 
ini juga berkembang pesat dengan 
s e n t i m e n  a n t i - A I  ya n g  m a k i n  
meningkat seiring dengan makin 
banyaknya pekerja dan pemangku 
kepentingan lainnya di masyarakat 
makin vokal mengenai dampak buruk 
otomatisasi dan masalah etika lainnya.

Ketika pengguna dan organisasi 
terus bereksperimen dengan AI 
generatif, hype seputar teknologi ini 
akan mulai memudar seiring dengan 
berkembangnya antusiasme terhadap 
LLM dan potensi pengembangan 
kecerdasan umum buatan (AGI) telah 
memberi jalan pada pemahaman yang 
lebih realistis tentang apa yang dapat 
dan dapat dilakukan oleh chatbot. 

2.		ID	Digital,	AI,	dan	CBDC
Negara Estonia menawarkan 
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JAGUNG mengandung berbagai nutrisi 
yang bermanfaat bagi tubuh, seperti 
serat, protein, vitamin, dan mineral. 

Saat pesta malam tahun baru, 
jagung merupakan salah satu menu 
wajib yang dihidangkan dengan cara 
dibakar.

Meski begitu, konsumsi jagung 
dalam jumlah banyak justru ber-
potensi menimbulkan efek samping 
yang perlu diwaspadai. Lantas, apa 
saja efek samping konsumsi jagung 
berlebihan?

Berikut sejumlah efek samping 
mengonsumsi jagung terlalu banyak:

1.		Reaksi	alergi
Dikutip dari Style Craze, mengon-

sumsi jagung dapat menimbulkan 
berbagai gejala dari reaksi alergi.

Reaksi alergi tersebut seperti ruam 
atau iritasi kulit, pembengkakan 
selaput lendir, pusing, muntah, dan 
mual. Selain itu, sejumlah orang bisa 
menderita asma dan anafilaksis 
setelah makan jagung yang disebab-
kan oleh proteinnya.

2.		Risiko	pellagra
Seseorang dapat berisiko terkena 

pellagra jika mengonsumsi jagung 
dalam jumlah yang banyak.

Pellagra me-rupakan kondisi 
tubuh yang kekurangan vitamin B3 
atau niasin. Karena itu, lengkapi 
konsumsi jagung dengan makanan 
lain.

Diketahui, jagung hanya 
sedikit memiliki asam 
a m i n o  ( l i s i n  d a n  
tr iptofan)  serta  
niasin.

3.	Kembung	dan	buang	gas
Jagung diketahui mengandung 

kadar pati tinggi, sehingga bisa 
membuat perut seseorang menjadi 
tidak nyaman.

Pasalnya, jagung akan terurai di 
usus besar dan menghasilkan banyak 
gas. Sementara, gas yang menumpuk 
akan mengakibatkan kembung dan 
ingin buang angin terus.

4.	Gangguan	pencernaan	dan	
sakit	perut

Jagung merupakan sumber serat 
yang cukup tinggi. Namun, hal ini bisa 
berdampak buruk jika dikonsumsi 
terlalu banyak.

Beberapa orang mungkin bisa 
mengalami kesulitan mencerna jenis 
serat yang ada di jagung, terutama jika 
kurang minum air.

Serat tersebut kemudian bisa 
mengakibatkan sembelit akibat 
dehidrasi dan memicu kram perut.

5.		Iritasi	usus	dan	diare
Mengonsum jagung dalam 

jumlah banyak, terutama 
dalam keadanaan 
m e n t a h ,  j u ga  

7.		Kadar	gula	darah	meningkat
Dilansir dari WebMD, jagung 

adalah makanan yang mengandung 
gula dan karbohidrat cukup tinggi. 
Mengonsumsi jagung dalam porsi 
yang berlebihan, bisa meningkatkan 
kadar gula darah seseorang (Kompas)

akan memberikan efek samping pada 
tubuh.

Efek samping yang dimaksudkan 
adalah iritasi pada usus dan memicu 
terjadinya diare. Masalah perut ini 
tentu akan mengganggu aktivitas 
sehari-hari.

6.		Gigi	menjadi	rusak
J a g u n g  d i ke t a h u i  m e m i l i k i  

kandungan gula yang cukup tinggi, 
terutama jika ditambahkan gula dapur.

Karena itu,  jagung bisa meng-
akibatkan g ig i  seseorang 
menjadi rusak. Untuk meng-
atasi masalah tersebit, 
jangan lupa mem-
bersihkan mulut dan 
m e n y i k a t  g i g i  
setelah makan 
jagung.

7 EFEK SAMPING JAGUNG
JIKA DIKONSUMSI BERLEBIHAN



Buka-bukaan	Utang		...	(dari	Hal	1)

KEMENTERIAN  Keuangan buka-
bukaan soal utang pemerintah yang 
tembus mencapai Rp 8.041,01 triliun 
per November 2023. Jika ditotal dari 
2014 atau dimulainya era Presiden 
Joko  Widodo ( Jokowi) ,  ter jadi 
penambahan utang sebesar Rp 
5.432,21 triliun.

Direktur Jenderal Pengelolaan 
Pembiayaan dan Risiko Kementerian 
Keuangan, Suminto menekankan agar 
utang jangan hanya dilihat dari sisi 
nominal. Namun juga dilihat dari 
berbagai indikator portofolio utang, 
termasuk risiko utang. 

Indikator lainnya, adalah rasio 
utang terhadap Produk Domestik 
Bruto (PDB). Dengan rasio utang RI 
terhadap produk PDB berada di level 
38,11%, maka masih jauh dari batas 
rasio utang berdasarkan UU Keuangan 
Negara yang mengamanatkan tidak 
boleh lebih dari 60%. 

"Per akhir November ada di 
38,11%. Turun dari posisi Desember 
2022 sebesar 39,7% dan puncaknya 
saat pandemi pada Desember 2021 
yaitu 40,7%," jelas Suminto dalam 
konferensi pers realisasi APBN 2023  
di Jakarta Selasa (2/1/2024).

Demikian juga indikator risiko lain 
mengalami peningkatan. Misalnya 
dari sisi currency risk, proporsi utang 
RI dalam bentuk valas juga terus 
menurun. Sebelum pandemi Covid-19, 
outstanding utang pemerintah 
terhadap mata uang asing atau foreign 
currency sebesar 37,9% dan mencapai 
41% pada 2018. Sementara hingga 
November 2023, outstanding utang 
pemerintah terhadap foreign currency 
hanya 27,5%.

“Sehingga dari sisi currency risk 
lebih baik. Dari sisi refinancing risk, 
average time to maturity atau rata-
rata tenor dari utang pemerintah juga 
cukup panjang sekitar 8,1 tahun. Dari 
sisi market risk yang lain, risiko suku 
bunga di mayoritas utang pemerintah 
sekitar 82% juga fix rate sehingga 
tidak terlalu sensitif terhadap gerakan 
suku bunga yang ada di market,” ujar 
Suminto. 

Hingga 30 November 2023, posisi 
utang Indonesia sudah mencapai Rp 
8 . 0 4 1  t r i l i u n .  S e k i t a r  8 8 , 6 1 % 

merupakan dari Surat Berharga 
Negara (SBN) atau sekitar Rp 7.124 
triliun dan 11,39% adalah pinjaman 
atau Rp 916,03 triliun. 

Terpisah, Ekonom Center of 
Reform on Economics (Core) Yusuf 
Rendy Manilet menilai, salah satu 
konsekuensi dari peningkatan utang 
pemerintah, yaitu bertambahnya 
jumlah pokok utang yang harus 
dibayar di masa depan dan bunga 
utang yang harus ditanggung oleh 
pemerintah. 

Ditambah lagi, bunga utang yang 
ditanggung pemerintah dalam 5 
tahun ke belakang. Kemudian akan 
ada peningkatan proporsi belanja 
bunga utang yang dilakukan oleh 
pemerintah pusat. Peningkatan ini 
tentu bukan hal yang baik. 

“Kalau kita bicara konteks saat ini, 
peningkatan bunga utang ini terjadi 
pada era suku bunga yang sedang 
tinggi sehingga ongkos pembiayaan 
berpotensi menjadi lebih mahal dan 
tentu ini akan bermuara terhadap 
relatif besarnya biaya yang harus 
ditanggung pemerintah di kemudian 
hari,” ujar Yusuf. 

Selain itu, dengan bertambah-nya 
utang pemerintah maka berpotensi 
terjadinya crowding out effect antara 
pemerintah dan swasta  untuk 
memperebutkan dana. Crowding out 
e f f e c t  a d a l a h  k o n d i s i  k e t i k a 
pemerintah mencari pendanaan 
belanja sektor publik secara jorjoran. 
Akibatnya, seluruh uang beredar akan 
terserap ke kantong pemerintah, dan 
tak ada lagi sisa uang untuk mendanai 
proyek-proyek di sektor swasta.

Sebelumnya, Direktur Riset Core 
A h m a d  A k b a r  S u s a m t o 
menyampaikan adanya potensi 
peningkatan risiko utang negara pada 
tahun depan saat Indonesia tengah 
melaksanakan Pemilihan Presiden 
atau Pilpres 2024. Kenaikan risiko 
utang bisa didorong janji capres, baik 
dari Anies Baswedan, Prabowo 
Subianto, dan Ganjar Pranowo.  

D i k e t a h u i ,  p r o g r a m  m i l i k 
pasangan Prabowo Subianto-Gibran 
Rakabuming Raka yang berjanji akan 
memberikan makan siang gratis 
dengan alokasi anggaran senilai 
Rp400 triliun.  Sementara Anies 
Baswedan-Muhaimin Iskandar dan 
G a n j a r  P r a n o w o - M a h f u d  M D 

memiliki target penciptaan lapangan 
pekerjaan, masing-masing 15 juta 
pekerjaan dan 17 juta pekerjaan. 

Di tengah kondisi tersebut, Akbar 
mengingatkan kepada pemerintah 
bahwa posisi utang Indonesia patut 
diaspadai karena akan membebani 
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Negara (APBN). “Pada waktu yang 
sama orang sibuk pemilu enggak ada 
lagi yang mikirin [utang]. Dalam hal ini 
capres cawapres akan janji [politik], 
belanja ini belanja itu. Pertanyaannya 
uangnya dari mana? Ujungnya dari 
u t a n g .  K a l a u  d a r i  u t a n g  a k a n 
memperberat situasi,” ungkapnya 
beberapa waktu lalu.

M e s k i  p a d a  d a s a r n y a  p e r -
tumbuhan utang telah menurun sejak 
2021 dan mencapai level 6% pada 
outlook 2023, namun total utang 
pemerintah terus membengkak dan 
tercatat di angka Rp7.950,2 triliun per 
Oktober 2023. Padahal, pada 2014 
atau periode akhir kepemimpinan 
Presiden Susilo Bambang Yudhoyono 
(SBY), utang pemerintah tak lebih dari 
Rp3.000 triliun.  Pada APBN 2024, 
dengan pembayaran bunga utang 
dipatok Rp497,3 triliun dan pokok 
u t a n g  R p 6 2 5  t r i l i u n .  A k b a r 
memaparkan bahwa persentase 
pembayaran bunga utang terhadap 
belanja sudah terlalu besar dan 
berisiko. Maka dari itu harus segera 
ditangani.   

Tarik	Utang	Rp	600	T	di	2024
Kementerian Keuangan (Kemen-

keu) menyatakan telah memiliki 
strategi dalam rencana penarikan 
utang di 2024. Direktur Jenderal 
Pengelolaan Pembiayaan dan Risiko 
Kemenkeu Suminto mengatakan 
strategi pembiayaan tahun depan akan 
berbasis  pada f leksibil itas dan 
opportunistic approach.

" S e b a g a i m a n a  y a n g  k a m i 
s a m p a i k a n  d a r i  s i s i  s t r a t e g i 
pembiayaan kami selalu memiliki 
f leksibi l i tas  dan opportunist ic 
a p p r o a c h  d e n g a n  m e l i h a t 
perkembangan dinamika pasar dan 
juga kebutuhan APBN dan posisi kas 
dari pemerintah," ungkap Suminto 
dalam konferensi pers APBN Kita, di 
k a n t o r  K e m e n k e u ,  S e l a s a 
(2/12/2024).

Suminto mengatakan ke depannya 
p e m e r i n t a h  a ka n  m e l a n j u t ka n 
penerbitan Surat Berharga Negara 
(SBN) domestik. Menurut dia, lelang 
untuk SBN ke pasar domestik akan 
dilakukan secara reguler pada hari 
Selasa, bergantian dengan Surat 
Berharga Syariah Negara (SBSN)."Dari 
sisi penerbitan SBN domestik ini kami 
betul-betul melihat dari sisi potensi 
pasar domestik, serta daya serap atau 
kapasitas dari market domestik," 
ucapnya.

" S e h i n g g a  d a r i  s i s i  t i m i n g 
penerbitan maupun dari sisi size 
akan kami sesuaikan dengan kondisi 
d a n  k a p a s i t a s  d a r i  m a r k e t ," 
imbuhnya.

Dia mengatakan karena itulah 
Kemenkeu selalu mengumumkan 
target penerbitan SBN setiap 3 bulan 
sekali .  Dia mengatakan hal  itu 
dilakukan agar target penerbitan 
d a p a t  s e s u a i  d e n g a n  s t r a t e g i 
investasi para investor domestik.

Suminto mengatakan pemerintah 
juga akan terus menerbitkan SBN 
ritel. Dia mengatakan jenis SBN ini 
banyak diminati oleh masyarakat dan 
sejalan dengan strategi pemerintah 
untuk mendukung pengembangan 
pasar domestik dan pendalaman 
market di Indonesia.

"SBN ritel  cukup tinggi jadi 
memang sejalan dengan strategi 
pemerintah dan otoritas dalam terus 
mendukung pengembangan pasar 
domestik dan pendalaman market, 
termasuk dari sisi diversifikasi 
instrumen bagi investor," kata dia.

Suminto mengatakan pemerintah 
juga berencana menerbitkan utang 
dalam bentuk valuta asing. Namun, 
kata dia,  utang valas ini hanya 
bersifat sebagai pelengkap.

Sementara terkait pinjaman luar 
negeri, dia mengatakan pemerintah 
tetap akan melakukan pinjaman itu. 
Namun, utang dari luar negeri ini 
akan diprioritaskan untuk kegiatan 
produktif dan memberikan nilai 
tambah.

"Kemudian dari sisi pinjaman 
luar negeri kami upayakan memiliki 
kegiatan prioritas kegiatan yang 
produktif dan memberikan nilai 
tambah yang mendukung trans-
f o r m a s i  e k o n o m i ,"  k a t a  d i a . 
(wid,rls,ist,dat/dya)
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7.916.756.298 3.981.211.992
2.652.733.656

1.374.130.390  1.062.130.063

 837.926.059
672.599.019

423.906.117
290.689.043 232.971.266
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keterangannya.
Selain  i tu ,  KBRI  Tokyo juga 

mengantisipasi kemungkinan adanya 
WNI yang terjebak di Bandara Haneda, 
karena adanya pembatalan sejumlah 
penerbangan.

T e r k a i t  b e n c a n a  g e m p a , 
disebutkan ada sembilan warga 
negara Indonesia (WNI) yang kini 
mengungsi di tempat perlindungan 
usai gempa di Ishikawa, Jepang. 
S e m b i l a n  W N I  i n i  ke b a nya ka n 
m e r u p a k a n  m a h a s i s wa .  J u d h a 
mengatakan, kesembilan orang itu 
dalam kondisi baik-baik saja. Hingga 
kini belum ada informasi terkait WNI 
ya n g  m e n i n g g a l  a k i b a t  g e m p a 
I s h i k a w a .  H a l  i n i  d i k e t a h u i 
berdasarkan koordinasi Kemenlu 
dengan KBRI Tokyo dan KJRI Osaka. 

"Sampai dengan Selasa, 2 Januari 
2024, pukul 17.40 WIB terdapat 9 
WNI, mayoritas mahasiswa, berada di 
shelter yang disiapkan otoritas 
setempat. Kondisi mereka dalam 
keadaan baik," katanya.

"Hingga saat ini tidak terdapat 
informasi adanya WNI yang menjadi 
korban meninggal," lanjut dia. 

Menurut  Judha,  Pemerintah 
Jepang telah mencabut peringatan 
a t a s  t s u n a m i .  N a m u n ,  s o a l 
kemungkinan gempa susulan tetap 
diperingatkan oleh Pemerintah 
Jepang. Dalam kesempatan itu, ia pun 
mengimbau WNI yang berada di 
Jepang agar tetap waspada akan 
kondisi di sana. "KBRI dan KJRI tetap 
mengimbau agar para WNI tetap 
wa s p a d a  d a n  t e r u s  m e m a n t a u 
i n fo rm a s i  d a n  a ra h a n  o to r i t a s 
setempat," kata Judha.

Sebelumnya, Perdana Menteri 
Jepang Fumio Kishida mengatakan, 
a k s e s  m e n u j u  N o t o  Pe n i n s u l a 
terblokir karena jalanan yang hancur. 

TOKYO - Kabar duka mengalir dari 
Jepang. Pesawat milik maskapai 
penerbangan Japan Airlines terbakar 
setelah menabrak pesawat penjaga 
pantai dan laut atau cost guard Jepang 
ketika mendarat di landasan Bandara 
Haneda, Tokyo, Jepang pada Selasa 
(2/1/2024). Sebagian besar awak 
pesawat penjaga pantai tewas akibat 
kecelakaan tersebut .  Ironisnya, 
pesawat penjaga pantai tersebut 
rupanya hendak pergi ke zona gempa. 

Seorang pejabat Penjaga Pantai 
Jepang mengatakan kepada lembaga 
penyiaran publik NHK, bahwa pesawat 
mereka yang bertabrakan dengan 
pesawat Japan Airlines di landasan 
pacu Bandara Haneda Tokyo sedang 
bersiap untuk terbang ke Niigata 
untuk mengirim bantuan gempa. 

Diketahui, gempa mengguncang 
Jepang Senin (1/1/2024) yang 
menewaskan sekitar 30 orang, lapor 
ka n to r  b e r i t a  n a s i o n a l  Kyo d o . 
Serangkaian gempa bumi dahsyat 
tersebut secara resmi dinamai 'Gempa 
Bumi Semenanjung Noto 2024' 
dengan guncangan terkuat ber-
magnitudo 7,6 di kedalaman dangkal 
di Semenanjung Noto, Prefektur 
Ishikawa. Upaya penyelamatan masih 
dilakukan pada Selasa ini dengan 
kekhawatiran masih ada banyak orang 
yang terjebak di bawah bangunan 
runtuh. 

S e m e n t a ra  i t u ,  s e b a g a i  p e -
nanganan pesawat Japan Airlines 
t e r b a k a r,  s e d i k i t nya  7 0  m o b i l 
pemadam kebakaran telah dikerahkan 
ke Bandara Haneda. NHK melaporkan, 
pemadam kebakaran setempat telah 
mengerahkan setidaknya 70 mobil 
pemadam kebakaran untuk mengatasi 
kobaran api. Semua landasan pacu di 
bandara pun telah ditutup. 

Dikut ip  dar i  Sky  News,  kru 
pemadam kebakaran juga menyasar 
pesawat Penjaga Pantai Jepang yang 
ikut terbakar.. Menurut penyedia data 
penerbangan global OAG, Bandara 
Haneda yang menjadi lokasi insiden 
Japan Airlines terbakar sendiri 
merupakan bandar udara tersibuk di 
kawasan Asia Pasifik pada tahun 2023.  
Bandara itu juga dikenal sebagai 
Bandara Internasional Tokyo.

Lima orang awak pesawat Penjaga 
Pantai dipastikan tewas dalam insiden 
kecelakaan pesawat ini.Kelima orang 
tewas tersebut merupakan awak 
pesawat penjaga pantai, yang hendak 
melakukan misi pertolongan gempa 
Jepang ke Prefektur Ishikawa.

Hanya seorang yang selamat dalam 
pesawat jenis Bombardier Dash-8 
penjaga pantai yang ditabrak pesawat 
Japan Airlines tersebut, dikutip dari 
the Guardian.

S e b e l u m nya ,  s e b a nya k  3 6 7 

penumpang pesawat Japan Airlines 
dievakuasi, usai pesawat tersebut 
terbakar di landasan Bandara Haneda 
Tokyo Jepang.

Api berkobar dari jendela dan 
bagian bawah pesawat Airbus Japan 
Airlines 516 usai kecelakaan tersebut. 
Kabar mengatakan, pesawat Airbus 
A350-900 menabrak dan terbakar 
setelah terbang ke Haneda dari kota 
Sapporo di Jepang utara, pada pukul 
17.47 waktu setempat.

Pada rekaman video dari media 
Jepang NHK, terlihat pesawat Japan 
Airlines yang membawa 367 pe-
numpang dan 12 awak kabin itu 
menabrak sebuah pesawat, yang 
berujung dengan kobaran api besar di 
landasan pacu.

Pesawat itu kemudian terlihat 
terhenti dengan diselimuti kobaran 
api besar di badan pesawat. Usai 
p e s a wa t  t e r h e n t i ,  p e n u m p a n g 
menggunakan perosotan darurat 
melarikan diri dari api ketika petugas 
pemadam kebakaran mencoba me-
madamkan api yang kian membesar.

KBRI	Pastikan	Kondisi	WNI
Sementara itu, Kedutaan Besar RI 

(KBRI) Tokyo langsung berkoordinasi 
dengan otoritas Bandara Haneda 
J e p a n g ,  m e n c a r i  i n fo rm a s i  ke -
mungkinan adanya warga negara 
Indonesia (WNI) dalam insiden 
pesawat Japan Airlines itu.

Direktur  Perl indungan WNI 
Kementerian Luar Negeri RI Judha 
Nugraha mengatakan saat ini KBRI 
To k yo  s e d a n g  b e r g e ra k  u n t u k 
berkoordinasi, pasca insiden ini."KBRI 
Tokyo sedang berkoordinasi dengan 
o t o r i t a s  b a n d a r a  m e n g e n a i 
kemungkinan adanya penumpang 
W N I  p a d a  p e s awa t  JA L  ( J a p a n 
Airlines) tersebut," kata Judha dalam 

“Untuk mengamankan jalur ke sana 
[Noto Peninsula], kami harus me-
ngerahkan seluruh sarana transpor-
tasi, tidak hanya transportasi darat 
tetapi juga transportasi udara dan laut. 
Kami telah melakukan upaya untuk 
memindahkan barang, perbekalan, 
dan personel ke sana sejak tadi [Senin] 
malam," kata Kishida. (NHK,bbc, 
reuters/dya)

Japan Airlines Terbakar

Tabrak Pesawat Penjaga Pantai Pengirim 

Bantuan Gempa

Tampak	warga	setempat	melihat	rumahnya	yang	ambruk	akibat		‘Gempa	Bumi	Semenanjung	Noto	2024’
bermagnitudo	7,6	yang	mengguncang	Jepang	Senin	(1/1/2024).	REUTERS

5 GEMPA BUMI 
TERBESAR 
YANG TERJADI 
DI JEPANG
1.	Gempa	Tohoku,	2011
Pada 11 Maret 2011, gempa berskala 9 
skala Richter memicu tsunami. Akibat-
nya sekitar 29 ribu orang meninggal, dan 
beberapa reaktor nuklir mengalami 
kerusakan.

2.	Gempa	Hoei,	1707
Gempa berkekuatan 8,6 skala Richter 
terjadi di wilayah Nankaido dan Tokai, di 
pulau Honshu dan Shikoku. Akibatnya 5 
ribu orang tewas. Banyak yang percaya 
bahwa gempa ini dapat memicu letusan 
Gunung Fuji, hampir 50 hari kemudian.

3.	Gempa	Meiji-Sanriku,	1896
Gempa berkekuatan 8,5 skala Richter 
menewaskan lebih dari 27 ribu jiwa di 
Sanriku. Gempa bumi tersebut jauh dari 
lepas pantai sehingga memicu tsunami 
besar. Tsunami tersebut melintasi 
Samudera Pasi�ik,  Hawaii  hingga 
Kalifornia. Gempa tersebut disusul 76 
gempa berkekuatan 5 atau lebih besar.

4.	Gempa	Ansei-Nankai,	1854
Gempa Ansei-Nankai disebut sebagai 
bencana alam paling mematikan. 
Insiden tersebut merenggut 10 ribu 
jiwa. Gempa terjadi hanya satu hari 
setelah gempa Ansei-Tokai berkekuatan 
serupa menewaskan dua ribu orang. 
Satu tahun kemudian, gempa Ansei-Edo 
b e r k e k u a t a n  6 , 9  s k a l a  R i c h t e r 
menewaskan enam ribu orang.

5.	Gempa	Sanriku,	1933
Pada 1933 terjadi gempa berskala 8,4, 
yang memicu tsunami. Gempa dan 
tsunami tersebut mengakibatkan 
kerusakan di kota-kota sekitar pantai 
Sanriku, wilayah Tohoku di Honshu dan 
menewaskan lebih dari tiga ribu 
orang.Gempa tersebut terjadi sekitar 
180 mil lepas pantai, mengakibatkan 
tsunami yang cukup kuat hingga 
menghanyutkan tiga ribu rumah. 
Gelombang hingga 94 kaki dilaporkan 
terjadi di Teluk Ryori Honshu.

Sumber:Live	Science.


